

SOLIDARIDAD OBRERA



AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 21 de junio de 1936

NUMERO 307

Hoy publicará la "Gaceta" un decreto concediendo la jornada de cuarenta horas a los mineros. Ello no solucionará la crisis de trabajo ni satisfará las aspiraciones obreras

La huelga general en Riotinto

La intransigencia de las Empresas amenaza con días de verdadera consternación. - Firmes en sus peticiones, los obreros están dispuestos a resistir hasta conseguir lo que en justicia las Empresas vienen obligadas a conceder

Estamos experimentando el resurgir de los mineros de Riotinto. La lucha que mantienen y el compacto esfuerzo que realizan los mineros en su totalidad para conseguir el merecido triunfo que ha de mejorar su condición de explotados, nos recuerda aquellos otros mineros que tan bravamente se opusieron a la rapta inglesa en el año 1919. Aquel gesto gallardo, dejó huellas indelebles en los medios proletarios de nuestro país. Huellas que al transcurrir del tiempo, han pasado a llenar una página del historial cívico y que no podrán desvanecerse sin dejar una estela de dolores, y a la vez grato recuerdo en la memoria de quien vivió la intensidad de aquellos momentos y de quien de lejos alentó a los camaradas que arrancaban a las entrañas de la tierra el tesoro que engrosaba las arcas de BROWING y su séquito. Aun recordamos al camarada Miguel Granados, erigido en vengador de las villanías que sufrían los obreros por parte de las Empresas bajo el imperio de Dato. Por primera vez en España, sufrió

se el bochorno y la indignación de ver cómo los huelguistas distribuían a sus hijos por tierras andaluzas para garantizarles cobijo y pan en los hogares de los compañeros solidarios. Entonces, como hoy, los técnicos hicieron causa común con los obreros manuales. La huelga fue completa y pródiga en incidentes. El terrible drama de los mineros, su valor, la miseria unida al exilio de sus hijos, el fondo humano de sus actos y la firmeza dibujada en los rasgos de su tez, fueron gloriosos en acertada inspiración por una conocida literata española. Hoy, como ayer, como siempre, los mineros de Riotinto siguen siendo dignos de sí mismos y saben acudir con altivez al cilio extraño que pesa sobre aquella cuenca laboriosa, tratada peor que si fuera una colonia de esclavos. Hoy, como ayer, los obreros técnicos de las minas, se han sumado al movimiento. La acogida unánime que entre los medios proletarios ha tenido la declaración de la huelga, ha sido para todos los mineros una verdadera fuerza solidaria que en todos

ha despertado el recuerdo de lo que son y representan a través del panorama confederal. Los técnicos, que en cuantos lugares se les da ocasión, se presentan tan rancios a los movimientos reivindicativos, es la nota más interesante y simpática que cuentan en su haber los trabajadores de Riotinto. La compenetración y el sentido de apoyo que acusan los trabajadores de todas las tendencias, ha dado lugar a que el movimiento se haya extendido a toda la provincia, sin que se haya registrado una nota discordante que trunque la unanimidad en el pensar, en el sentir y en el batallar transitoriamente para conseguir el merecido triunfo. En el interior de las minas, se encuentran tres relevos completos, resistiendo heroicamente y en artesana actitud, la inconcebible oposición de las Empresas, dignas sucesoras de aquel BROWING en que se encarnaban todos los egoísmos que alimentan y las miserias espirituales que inspiran su concepción primitiva del trabajo. Los obreros de Riotinto, familiar-

izados con la calcinación de los minerales, bronceados por las emanaciones ferrocobrizas, jamás serán vencidos por el egoísmo de las Empresas. En el campo de la lucha, que es su campo de "honor", ningún hombre desmayará porque ninguno está envilecido por el metal que arranca al corazón de la tierra. Sus peticiones, es algo de mayor elevación; algo esencial a su vida de productores agobiados por tanta ignorancia acumulada. Las reivindicaciones de los mineros deben ser inmediatamente concedidas. Lo contrario sería perpetuar el escarnio de las Empresas que ha tiempo viene repartiéndose fabulosos dividendos, mientras los trabajadores se debaten en el hambre más espantosa para vergüenza de la civilización. Sin transigencias ni cesiones humillantes, los huelguistas de Riotinto van por el triunfo, unidos en compacta camaradería. Manuales y técnicos sabrán trazar el nuevo rumbo de gloria que al proletariado español le ha asignado el porvenir revolucionario.

Bruselas, 20. — Según informes dignos de todo crédito, Spaak, ministro socialista de Relaciones Exteriores del Gobierno belga, ha decidido seguir la actitud de Inglaterra en lo referente a la abolición de las sanciones.

¡ESOS PASOS A NIVEL! En España hay cerca de un millón de obreros parados

Murcia, 20. — Se sabe que en el paso a nivel del pueblo de Tobarra, en la provincia de Albacete, una camioneta que regresaba de Madrid, cargada de vinos, fué arrollada por un tren, resultando muerto el propietario, Manuel Molina, vecino de Murcia, la esposa de éste, el chofer y el ayudante. Los cadáveres están muy mutilados. Manuel tenía un establecimiento de vinos; se casó hace once meses, y llevó a Madrid a su esposa para que lo conociese, aprovechando el viaje.

Albacete, 20. — Se conocen nuevos detalles de la catástrofe ocurrida en un paso a nivel de Tobarra. La esposa del dueño de la camioneta, que se hallaba embarazada, a consecuencia del choque expulsó violentamente la criatura. El guarda encargado del paso a nivel, Juan García Herrera, apareció muerto en las cercanías de la caseta. Parece que se suicidó ante el horror que le produjo el presenciar la catástrofe ocurrida por causa de un descuido suyo.

Suicidio de un doctor y ex ministro

Praga, 20. — En el jardín de un sanatorio se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza el ex presidente del Consejo, doctor Franz Simek, que padecía una grave enfermedad. El finado fué durante la gran guerra uno de los principales promotores de la revolución de los checos, encargándose, en nombre de los revolucionarios, de negociar con la Casa de Habsburgo para transformar el Imperio austro-húngaro en Estado federal que reconociera los derechos de la nacionalidad checa.

La huelga general de Cádiz.

Cádiz, 20. — El tercer día de huelga general va transcurriendo en la misma forma que los días anteriores. Los mercados han estado totalmente abastecidos, pero en cambio los precios de los artículos han experimentado alguna alza. Las coacciones continuaron y se han practicado muchas detenciones.

NOTICARIO BREVE

Local - Regional - Nacional - Extranjero

BARCELONA

Ayer el Tribunal de Urgencia condenó a Julio Labrossa, acusado de robo a mano armada, a tres años, once meses y un día de prisión.

Se dice que el rotativo catalanista de "Esquerra", durante estos últimos días ha reducido considerablemente su tirada normal.

Por orden gubernativa fué suspendido el mitin que ayer tenía organizado los mercantilistas.

LEIRIDA

Se anuncia para mañana la huelga de dependientes de comercio.

MADRID

Gil Robles y Calvo Sotelo, de con las minorías que representaban, se han puesto de acuerdo para que no quede sin sanción, por parte del Gobierno, el desplazamiento del gobernador de Asturias.

Una comisión de diputados, acompañada del ex alcalde de Barcelona, Agudé, visitó al presidente

del Consejo, para pedir por milésima vez que el negro castillo de Montjuich sea cedido al Ayuntamiento de Barcelona.

MALLADOLLA (ORENSE)

Ha sido muerto a palos y pedradas un vecino de dicho pueblo, llamado José Iglesias.

GIJÓN

Se anuncia la declaración de huelga de los obreros pesqueros, por disconformidad con las condiciones de trabajo que les han sido presentadas.

MOSCÚ

En la Sois de las Columnas desearon los restos de Górid. Se montó, para velarlo, una guardia de honor.

GINEBRA

Demófilo de Buen, en nombre del ministro del Trabajo de España, en un discurso, saludó a los asistentes al banquete tradicional que la Delegación española ofrece anualmente a los representantes de las naciones latinoamericanas.

KAUNAS

Se ha declarado la huelga general, lo mismo que en Wauzas. El movimiento se extiende por toda Lituania.

Sindicato Unico Mercantil

La marcha del conflicto provocado por el C. A. D. C. I. y F. U. T. M.

La jornada de ayer se desarrolló con iguales características que las del día anterior. Las entidades que controlan esta huelga, hacen los mayores esfuerzos para levantar el espíritu de sus afiliados y, a pesar de sus anodinas arengas, el pesimismo cunde en el ánimo de éstos. Ya no vacilan en afirmar —lo que demuestra una laudable reacción— que la C. N. T. está en lo cierto al adoptar los métodos de la Acción Directa como medio contundente para

resolver los conflictos que plantea la lucha de clases. Por todas partes se oyen duros reproches contra los mangoneadores del movimiento huelguístico, a quienes hacen responsables del fracaso que se vislumbra. Nosotros recomendamos a todos los trabajadores mercantiles asistan hoy al mitin que celebramos en el Teatro Victoria, para oír la voz de nuestros compañeros, quienes trazarán las orientaciones que nuestra clase debe seguir.

La Junta

AGUAPUERTES



El orden burgués.

Las luchas obreras en el Marruecos francés

Rabat, 20. — El movimiento de huelga continúa extendiéndose en todo el Marruecos francés, acompañado, como en Francia, de ocupación de las fábricas y talleres. En la última jornada se ha extendido el movimiento a la casi totalidad de las fábricas de mueblería y Empresas metalúrgicas. Los talleres de la poderosa Empresa de transportes C. T. M., fueron ocupados por la mañana, declarándose la huelga; pero en las primeras horas de la tarde se reanuda el trabajo después de concertarse un arreglo entre la Empresa y los obreros, obteniendo éstos satisfacción en sus demandas. En el Ramo de Construcción continúa la huelga con ocupación de las obras. En todo Casablanca hay unas setenta grandes construcciones ocupadas. Otras muchas en las que también se ha declarado la huelga, no han sido ocupadas por el personal obrero.

Estado lamentable de unos obreros

Ayamonte, 20. — Custodiado por el cañonero "Laya", ha llegado el vapor "Mogador", en el que vienen 500 trabajadores procedentes de las almadibras de Punta de la Isla. Dichos viajeros fueron recibidos por los trabajadores locales y las autoridades de Ayamonte, que les facilitaron diversos vehículos para que los obreros se pudieran trasladar a Isla Cristina. Su aspecto era muy lamentable, debido a las privaciones que han sufrido, y algunos han hecho relatos verdaderamente trágicos.

UN DIA Y OTRO DIA

Las celdas de castigo

El ministro de Justicia está enfrascado en la ardua tarea de reestructurar las condiciones carcelarias. Están en vías de estudio un nuevo reglamento del Cuerpo de Prisiones.

El día se produce un plante en el correccional de Alcalá de Henares. La Prensa ha informado extensamente.

Fué sofocado el plante. Unos cuantos presos fueron encerrados en celdas de castigo.

En el Parlamento se han hecho una serie de sugerencias acerca de las condiciones en que se desenvuelve la población penal. Pero no ha habido ningún diputado que puntualizara la necesidad de suprimir a rajatabla las medidas punitivas que están en boga.

Benito Pabón, recomendó al ministro de Justicia que se pusiera remedio al abandono en que se hallan los huéspedes de la Casa de los Muertos. Blasco Garzón dió su asentimiento.

Los ciudadanos de la España aherrojada, que hemos conocido la dureza de las mansiones que metafosean a los seres humanos en una celda, no podemos orillar la gravedad que entraña este problema de sabor humano.

De los recintos carcelarios deben desaparecer las celdas que están exclusivamente destinadas a hacer sentir el imperio de los artículos del Reglamento de prisiones.

En todas las cárceles y presidios se conservan con gran esmero las celdas que cobijan a los reclusos que infringen algún resqueño re-

Es indispensable que las cárceles cambien por completo su fisonomía actual. Al confeccionar el Reglamento del Cuerpo de Prisiones ha de tener en cuenta Blasco Garzón que no es admisible que persistan los oficiales con porra al cinto. Y por secuela lógica, e inconcusa, ha de terminarse radicalmente con las celdas de castigo.

Manifestaciones de Lluhi Vallescá

Madrid, 20. — Al recibir a los periodistas el ministro de Trabajo, se le entregó copia del decreto que publicará mañana en la "Gaceta", que se refiere a la implantación de la jornada de cuarenta horas en el interior de las minas y de cuarenta y cuatro en el exterior.

Este decreto —dijo el señor Lluhi— contribuye a la solución del problema minero, y creo que dará satisfacción a los mineros y que en una larga temporada no habrán conflictos sociales.

Se refirió después el señor Lluhi al estado de las huelgas planteadas en toda España. Dijo que la impresión de conjunto de esta semana era francamente favorable, pues habían quedado resueltas las tres cuartas partes de las que había planteadas. De la cuarta parte planteada restante, muchas están en vías de franca solución.

Se refirió después al conflicto de la construcción, y dió cuenta de la reunión celebrada esta mañana en el Jurado Mixto circunstancial. Manifestó que habían acudido tres vocales obreros de la U. G. T. y que se habían abstenido los otros tres de la C. N. T., en vista de lo cual, a petición de los vocales de la U. G. T., no se entró a fondo en el asunto.

Lo dispuesto en el decreto mencionado entrará en vigor a partir del 1 de julio próximo. Se acordará previamente la forma en que habrá de aplicarse las nuevas jornadas, teniendo en cuenta que en ningún caso las horas de trabajo de cada día podrán exceder del límite fijado en los artículos 33 y 34.

Las reducciones de jornal que se establece por dicho decreto, no implicará reducción alguna de los salarios que rigen en la actualidad.